

Fecha 10.12.2009	Sección Cartera	Página 4
----------------------------	---------------------------	--------------------



DESDE EL PISO DE REMATES

POR MARICARMEN CORTÉS
milcarmenm@gmail.com

Los retos de Cordero y Carstens

Finalmente los momios tuvieron razón y Agustín Carstens fue propuesto como gobernador y Ernesto Cordero como su sucesor en Hacienda

Son muchos los retos que enfrentan tanto **Cordero** en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) como **Carstens** en Banxico, pero el principal que tienen en común y que comparten con el nuevo secretario de Desarrollo Social, **Heriberto Félix**, será demostrar que su nombramiento fue un acierto y no un error del presidente **Felipe Calderón**.

Agustín Carstens tendrá que lidiar con la sombra de **Guillermo Ortiz** y su equipo en el Banco de México y demostrar que en efecto sí es capaz de llenar el hueco que deja **Ortiz Martínez** tras su exitosa gestión después de 12 años en el cargo mientras que **Cordero**, el primer secretario de Hacienda panista desde que el Partido Acción Nacional (PAN) llegó al poder, deberá ganarse la confianza de los mercados e inversionistas y demostrar que su juventud y falta de experiencia en foros internacionales no serán un obstáculo en su desempeño al frente de Hacienda.

El sector privado, comenzando por la Asociación de Bancos de México que copresiden **Ignacio Deschamps** y **Luis Robles**, le dieron ayer su voto de confianza y la bienvenida a **Cordero** como secretario de Hacienda y a **Carstens** como gobernador de Banxico en la primera reunión formal del Comité Ejecutivo de la ABM con las nuevas autoridades financieras, ante la ausencia de **Guillermo Ortiz**, quien se encuentra fuera de México. Desde luego la ABM y el Consejo Coordinador Empresarial reconocen la labor de **Ortiz Martínez** porque defendió la autonomía del banco central y en plena crisis logró mantener la inflación bajo control apoyado desde luego por la contracción económica.

Sin embargo en el sector privado reconocen que era necesario terminar con el enfrentamiento entre la Secretaría de Hacienda y el Banco de Mé-

xico y sobre todo con la pésima relación evidente entre el presidente **Calderón** y **Guillermo Ortiz**.

El reto para **Agustín Carstens** será no sólo mantener la inflación bajo control y lidiar con las presiones que emanan del pésimo paquete fiscal que él mismo impulsó para 2010, sino demostrar que efectivamente su arribo al Banco de México no implica una pérdida de autonomía.

En sus primeras declaraciones y aun antes de ser aprobado por el Congreso de la Unión, **Agustín Carstens** ya aseguró que habrá una mejor coordinación con la SHCP y recuerda que la autonomía no reside en una sola persona sino en la Junta de Gobierno. El gobernador en efecto tiene voto de calidad en caso de empate en la toma de decisiones, pero no puede oponerse a una medida aprobada por la mayoría de los subgobernadores.

En cuanto a **Cordero** es lograr lo que no pudo hacer **Carstens**: el crecimiento sostenido de la economía en el resto del sexenio sin perder la estabilidad económica. El consenso en el sector privado y financiero es que su gran ventaja es lo que muchos consideran como su debilidad: su gran cercanía al presidente **Calderón** y desde luego para los panistas sí es importante tener alguien de su partido en el manejo de las finanzas públicas. Si bien es cierto

que como economista no tiene el mismo prestigio internacional que ha caracterizado a los secretarios de Hacienda desde el sexenio de **Carlos Salinas de Gortari**, su ventaja es que no es un economista ortodoxo y que tiene experiencia en el manejo del presupuesto. Y se espera desde luego que se

mantenga la SHCP sin cambios de subsecretarios.

Y finalmente en cuanto al nombramiento de **Heriberto Félix** en la Sedesol se trata también de un funcionario cercano a **Felipe Calderón**, que es un promotor innato y garantiza continuidad en los programas como Oportunidades y de microcréditos para combatir a la pobreza.

JUAN CARLOS MUNOZ, UNIDAD EN CANACAR

El nuevo presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transporte de Carga (Canacar), **Juan Carlos Muñoz**, asegura que entre sus prioridades está la operación *cicatriz* para lograr la unidad del más de un millón de agremiados que quedaron muy divididos tras la patética gestión de su antecesor **Jorge Cárdenas Romo**.

Otros problemas que enfrenta el gremio son la inseguridad, el fiscal porque la gran mayoría de los transportistas son informales, y el nuevo reglamento de paquetería de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT).

Sobre este polémico reglamento, la Canacar, junto con la Cámara Nacional de Autotransporte de Pasaje y Turismo, que preside **Cuahtémoc Martínez**, y la Asociación Mexicana de Mensajería y Paquetería, encabezada por **José Francisco Ramírez**, se reunieron con el titular de la SCT, **Juan Molinar Horcasitas**, y lograron detener la implementación para el año próximo.

Lo que buscará ahora **Muñoz** es que se elabore un nuevo reglamento. Lo que piden es que no abra la carga doméstica a los extranjeros sin exigir reciprocidad a los gobiernos de Estados Unidos y Canadá.

